



“Pobreza y Migración”.

Coordinadores: Salvador Berumen Sandoval/ Jorge A. López Arévalo.

Año de su Publicación: 2012.

Ciudad y País: México.

Editorial: Centro de Estudios Migratorios/Unidad de Política Migratoria/SPMAR/SEGOB.

Sinopsis.-

La migración, la pobreza y la falta de desarrollo se han convertido en rasgos distintivos y estructurales de algunas economías del mundo catalogadas como del Sur, entre ellas, la mexicana. A pesar de la presencia permanente de estos temas en la agenda, la abundante literatura, y del gran número de foros académicos, políticos y mediáticos en torno a ellos, no se ha logrado determinar o sostener la existencia de una relación unívoca entre esta tríada.

Las metodologías y los enfoques para el tratamiento de estos temas son muy variados, e incluso contradictorios, lo cual responde no sólo a una diferencia disciplinaria: habla de que los abordajes, por ende, los resultados no son construcciones exentas de ideologías o ideas preconcebidas, sino que, además, en ocasiones están influidas o determinadas por la condición del lugar de origen o de destino de los migrantes a que se refieren las fuentes de información.

La presente publicación, Pobreza y Migración, Enfoques y evidencias a partir de estudios regionales en México, diversos autores dan cuenta de éstos y otros aspectos, a través de algunos artículos generales y de estudios de caso en comunidades o micro regiones localizadas en su mayoría en México o en el extranjero.